

42645/6

Anécdotas y personajes de Aconcagua

La Estrella, Cconcagua, 28-X-1989 p. 3.

"La sublime Gabriela"

Se ha escrito mucho de Gabriela Mistral, sobre todo en este año en que se ha cumplido el centenario de su natalicio; pero el cambio de nombre en San Felipe de "Plazuela del Profesor" por la de "Gabriela Mistral" me hacen extender algunos conceptos más sobre el paso de la inigualada Señorita Lucila por el Valle de Aconcagua.

Sabemos que Los Andes tuvo el privilegio de tenerla como maestra de historia y geografía entre los años 1912 y 1918 en el Colegio de Señoritas que funcionaba en la calle Esmeralda, en donde actualmente funciona el Círculo Italiano. Además, ella tuvo su casa de altos en Coquimbito, a la salida del Camino Inter nacional. Hemos estado en la pieza grande con ventan-

nal al río Aconcagua que ocupó la insigne poetisa y maestra. Allí había un gran ventanal y por las tardes se sentaba en ese balcón a mirar los atardeceres como se ponía de playa el caudal del río y las cordilleras se revestían de velos rosas. Y entonces Gabriela se inspiraba y su corazón atormentado de madre que no fue y de mujer que amó mucho era movido por los hilos de la creación y en esa época salieron los principales poemas que se encuentran en sus libros, principalmente en Desolación. Fue allí en donde escribió los Sonetos de la Muerte que en 1914 le valieron ganar la flor de oro de los Juegos Florales de Poesía de la Municipalidad de Santiago.

La anécdota cuenta que cuando se le comunicó lo del premio, tuvo que revaler su secreto a las maestras de la escuela porque no tenía dinero para viajar en el tren a recibir el galardón. Entonces las maestras le hicieron una colecta; pero cuando Gabriela llegó al Teatro Municipal le dio miedo y se escondió en las galerías altas. Cuando fue llamada al escenario no salió y entonces el poeta Víctor Domingo Silva dijo: "Una poetisa desconocida nos ha enviado estos maravillosos sonetos ganadores. Se firma como Gabriela Mistral. Yo los voy a leer." Y el poeta con su voz de actor, baritona y engolada, hizo estremecer el teatro. Después, o mejor dicho hoy, como una ironía de la vida los principales billetes de nuestra economía son de color escarlata y tiene la efigie de la maestra y el pueblo los llama cariñosamente "una Gabriela". Jamás se lo pudo haber imaginado la maestra de Montegrande.

Han hecho bien en cambiarle nombre a la Plazuela del Profesor de San Felipe por la de "Gabriela Mistral" ayer 27 de octubre, porque ella está en el alma de todos los maestros y porque la tradición dice que a ella le gustaba mucho venir a San Felipe a leer debajo de un viejo sauce que ya no está en el interior de la plaza sanfelipeña. Se venía en el viejo tren y se volvía en el de las 5 de la tarde. (C.R.Z.).

Anécdotas y personajes de Aconcagua [artículo] C. R. Z.

Libros y documentos

AUTORÍA

C. R. Z

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Anécdotas y personajes de Aconcagua [artículo] C. R. Z.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile